

**PETICIÓN DE  
PRESUPUESTO****ALCALDÍAS  
MÁS POBLADAS  
REPROCHAN  
RECURSOS****LA ASIGNACIÓN de recursos por habitante la lideran Milpa Alta, Cuajimalpa y La Magdalena Contreras, alcaldías con menos ciudadanos****POR GEORGINA OLSON**  
*georgina.olson@gimm.com.mx*

Los alcaldes de las demarcaciones más pobladas reprocharon la asignación de recursos que se hizo en 2024 y pidieron que en el próximo ejercicio fiscal se reconsideren los montos.

Y es que Milpa Alta, Cuajimalpa y La Magdalena Contreras son las que más presupuesto tienen por habitante, con 11 mil 548.45 pesos; nueve mil 384.99 y ocho mil 71.75 pesos, respectivamente, aun cuando son las que tienen menor población.

Aleida Alavez, edil de Iztapalapa, expresó que, pese a que “concentramos 20% de la población de la ciudad, sólo

se nos asigna 13% del total de los presupuestos” que se reparte a todas las alcaldías.

De acuerdo con un cálculo hecho por este diario, Iztapalapa se ubica en el último lugar de presupuesto por habitante, al recibir tres mil 621.17 pesos.

El mismo panorama se presenta en Tlalpan, cuya alcaldesa, Gabriela Osorio, argumentó que el territorio que encabeza es el más grande y el más

rezagado.

Este año, el promedio por habitante fue de cuatro mil 449.07 pesos, lo que sitúa a la demarcación en la cifra más baja.

“De las 30 fugas de agua que nos reportan diariamente, en promedio podemos tapar de 12 o 15, porque no es suficiente con el personal, el presupuesto y el material que se tiene”, dijo durante su comparecencia ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en el Congreso capitalino.

Sin embargo, el coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, Royfid Torres, recordó que el presupuesto no sólo se calcula “con base en la población, sino que también se toma en cuenta el territorio, así como las áreas de conservación que tiene la alcaldía”.

La Secretaría de Admi-



nistración y Finanzas debe enviar a más tardar en nueve días el proyecto de Egresos 2025.

El panorama sobre la asignación de recursos no esboza mejoras, debido a que las alcaldesas

solicitaron un aumento de 15% en Iztapalapa y 11% en Tlalpan.

De concederle el incremento que piden, a la demarcación que encabeza Alavez le designarían siete mil 643 millones 593 mil pesos, lo cual dividido entre el 1.8 millones de habitantes que tiene la alcaldía, la dejaría con cuatro mil 165.12 pesos por habitante.

Una diferencia de 543.95 pesos respecto a los recursos que ejerció por cada iztapolapense durante este año.

El mismo caso ocurre en Tlalpan, que está pidiendo tres mil 456 millones 571 mil 467 pesos para 2025, que, divididos entre los poco más de 699 mil habitantes resulta en cuatro mil 938.46 pesos por cada vecino de esa alcaldía.

dejar de aprobar el proyecto tal y como lo envía la secretaria del ramo.

“Que (la comisión) no sea una mera oficialía de partes para aprobar sin mover una coma a lo que manda el gobierno, sino que efectivamente analicemos con criterios matemáticos objetivos y razonables, las modificaciones que se tengan que hacer al presupuesto”, expuso.

En contraste, la diputada morenista, Valentina Batres, presidenta de dicha comisión, consideró que no se han perdido facultades para definir el presupuesto.

Sin embargo, dijo, existe un límite a los recursos que se pueden asignar a cada dependencia.

“La Secretaría de Finanzas plantea un posible techo financiero para cada una de las unidades responsables de gasto, esto es con base en los ingresos que se calcula que tendrá el gobierno de la ciudad el siguiente año”, mencionó en entrevista con este diario.

**ANÁLISIS**

Ante las peticiones de los alcaldes y alcaldesas, el diputado local del PAN, Diego Garrido, afirmó que es fundamental que durante el debate del paquete Presupuestal 2025 se recobren las facultades de los legisladores para elaborar el dictamen final de asignación.

En entrevista con Excélsior, el también integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública consideró que se debe

